

CERCLE D'ARMES DE CALAIS

L'hommage de la famille de l'escrime

La salle du club calaisien porte désormais le nom du champion Gérard Lefranc, mis à l'honneur hier.



Gérard Lefranc avec la jeune Maélyne Mugnier, devant une fresque de l'école d'escrime.

Champion de France, du monde, olympique par équipes, vainqueur du Tournoi de New York, etc... Pour la longue liste des trophées remportés par Gérard Lefranc, un grand panneau suffisait à peine ! L'escrimeur calaisien, 81 ans, a hier donné son nom à la salle rénovée du Cercle d'Armes de Calais à l'issue d'une cérémonie émouvante où famille et amis lui ont rendu hommage.

engagé dans son territoire ». L'instant le plus poignant aura été l'intervention de Sophie Lefranc, la fille de Gérard. « Les valeurs de mon père ont été celles de l'escrime : rigueur, technique et respect de l'adversaire ». Quelques larmes ont coulé sur scène... Enfin, afin de transmettre le flambeau.

LE CERCLE D'ARMES LANCE LUNDI SA SAISON

À la tête du Cercle d'armes de Calais depuis septembre 2015, Jean-Baptiste Jazé (photo) est un homme heureux. Son club, qui compte 70 licenciés, vient de réussir la meilleure saison depuis des années sur le plan des résultats, avec une médaille de bronze pour Maélyne Mugnier au Championnat de France par équipes, et il bénéficie désormais de 8 pistes avec un matériel électronique entièrement renouvelé. « Ça commence à monter doucement mais sûrement. Le club retrouve une renommée et nos objectifs sont enfin comblés. C'est une belle aventure qui continue », disait-il hier. Sous l'œil de leur bienveillant pionnier : Gérard Lefranc, c'est une figure de l'escrime française. C'est LE Dieu calaisien. Il a accepté avec une grande humilité de donner son nom, qui est aussi une façon d'acter ce nouvel essor ». Jean-Baptiste Jazé poursuit également son travail de désacralisation de l'escrime, « un sport qui n'est absolument pas élitiste. Nous avons d'ailleurs un contrat citoyen dès octobre qui travaille sur le sujet pour que nous allions dans des quartiers défavorisés ». ■

Les entraînements ont lieu au 1er étage du Complexe Sportif et Culturel Calypso. Contacts : Jean-Baptiste Jazé : 06.82.76.81.76 ; Ludovic Trolet : 06.62.73.28.79 ; calaisescrime@gmail.com ; <https://www.facebook.com/cercledesarmesdecalais>

CYCLISME

Un premier critérium à la Roselière



Deuxième champion de France, le Calaisien Steven Tronet (au centre), sera le vedette de ce critérium.

Avis à tous les amateurs de la petite reine !

Dimanche 10 septembre, la Roselière organise son critérium. En partenariat avec les associations ACCFA (Anciens Coureurs Cyclistes Flandres Artois) et DisgraceScience, l'équipe de « La Roselière » a décidé d'organiser une course sur le site même de l'EHPAD. Cet événement de grande envergure regroupera des anciens coureurs professionnels. Ce projet a pour but de :

- permettre aux résidents de voir une course à vélo
- associer cyclisme et santé
- rompre l'isolement des personnes âgées en rapport avec le sport

SÉRIE ALUJONNEZ AU DÉPART :

- Steven Tronet : on ne présente plus le Calaisien, champion de France cycliste 2015, et vainqueur d'étape sur la Route du Sud

- Alain Molmy : Né le 17 janvier

1950 à Brémés-les-Ardres, il fut double champion des Flandres sur route 77 et 80, et vainqueur du Grand Prix de Lillers en 1974.

- Jacques Dutally : Spécialiste de l'effort solitaire (recordman des Flandres de l'heure sur piste avec 42,114 km de moyenne en 1985). Il mit un point d'honneur à inscrire son nom au palmarès, 2 fois, en 1976 et en 1985, du Grand Prix de Lillers, sa ville natale

- John Gadret : Spécialiste du cyclo-cross, il fut double champion de France de la spécialité en 2004 et 2006. Excellent grimpeur, il a connu un superbe Tour d'Italie en 2011 avec une victoire d'étape et une 3e place finale sur le podium.

A noter également que l'ancien président de France Télévision, et le connaisseur du vélo Jean Réveillon sera présent ce dimanche. ■ El.

Critérium de la Roselière, Pôle Santé Vital, Boulevard des Justes, à partir de 14 heures

L'ACTUALITÉ EN FLASH

CYCLISME

Une course solidaire à Caffiers dimanche prochain

L'union cycliste de Bouquehault organise pour la première fois une course à vélo le dimanche 17 septembre dans le village de Caffiers sur un circuit de plus de 3km avec la participation et le soutien de la commune, du comité des fêtes et avec l'aide de l'association Marinestelle. Cette course est ouverte à tous, licenciés ou amoureux, sous certaines conditions, avec port du casque obligatoire, un certificat médical et une autorisation parentale requise pour les plus jeunes, avec un accompagnement des parents le jour de la course. Les tarifs sont de 3 euros pour les petits, de 6 euros pour les 6-12 ans et 8 euros pour les autres. L'inscription se fera à la salle des fêtes de Caffiers, située à côté de la mairie, à 12h30 (début de la course à 13h30), et remise des lots et coupes aux vainqueurs de chaque catégorie prévue vers 18h. Il y a une petite restauration avec une buvette sur place. Les bénéfices seront reversés à l'association Vaincre la mucoviscidose. Renseignement au 06.12.42.54.50 (Pascal Machu, président)